

enfermé à son tour dans le Quirinal comme dans un tombeau, et d'avoir pour gardiens les assassins de son fidèle ministre. Encore des cris de mort contre la Papauté ! Encore une heure de ténèbres pour le monde et de triomphe pour les méchants ! C'en sera donc fait cette fois de cette puissance qui s'était obstinée jusque-là à renaître de ses cendres. Mais l'ange qui délivra saint Pierre vient délivrer son successeur. Pie IX échappe et s'enfuit à Gaëte, les jours de l'exil sont abrégés, c'est la France qui rouvre à Pie IX les portes de Rome, la France qui le replace sur le trône et tout l'univers acclame avec la France le Pape triomphant et ressuscité.

Qu'inventerez-vous encore, enfants des hommes, qu'inventerez-vous pour mieux garder le Pape dans sa tombe et l'empêcher de reparaitre à la tête des nations ? Ils ont dit : dépouillons-le peu à peu de son patrimoine, et forçons-le de se condamner lui-même au néant de la captivité ; que le Vatican soit une prison et qu'il ne reste au Vicaire de Jésus-Christ qu'un jardin pour promener ses regrets.

L'usurpation commence, une nation jusque-là fidèle et amie prête les mains à ce long et hypocrite attentat. La plume des scribes le prépare, l'épée de la maison de Savoie l'accomplit, la France replie son drapeau devant l'usurpation qui s'avance sous le nom de liberté. Le comp'ot a réussi et Pie IX dépouillé de sa couronne ne lègue à Léon XIII que le tombeau du Vatican. Tout est donc fini, le Pape est bien mort et mort pour toujours. Ce n'est plus qu'un nom sans autorité et sans prestige. Eh bien ! tournez-vous maintenant vers Rome et dites si le tombeau du Vatican n'est pas devenu, comme celui du Calvaire, la source de la lumière et de la vie, le théâtre d'une nouvelle résurrection. O mort ! où est ta victoire ? O mort ! où est ton aiguillon ? Le Pape est ressuscité dans Léon XIII. Toutes les nations lui envoient des pèlerins, tous les rois des présents, toute la terre reconnaît, acclame et bénit en lui le Vicaire de Jésus-Christ, le docteur infailible des nations, le Pape qui ne meurt pas, le Pape ressuscité ! Et ce mouvement qui a commencé à Noël se continue après les fêtes de Pâques avec une merveilleuse ardeur. La France, la Belgique, les peuples Slaves, l'Autriche, le Mexique, les deux Indes vont avoir leur audience. Qui règne à Rome, si ce n'est le Pape ? Qui remplit toute la cité de sa puissance et tout l'univers de sa gloire et de son nom ? Le pape ressuscité.....

Congrès scientifique international des catholiques.

Le compte-rendu suivant a été fait pour la *Semaine de Cambrai* par un des membres du congrès.

Le *Congrès scientifique international des catholiques*, annoncé depuis deux ans, a tenu sa première session la semaine dernière à Paris. La réunion préparatoire pour la nomination du bureau